
Sexta-feira, 21 a domingo, 23 de Fevereiro de 2025 11Baixada

Prefeitura de Duque de 
Caxias firma novas parcerias
Projeto visa tornar o município referência de sustentabilidade

O prefeito de Duque de 
Caxias, Netinho Reis, reu-
niu-se, na última quarta-feira 
(19), no auditório da Associa-
ção das Empresas de Campos 
Elíseos (ASSECAMPE), com 
representantes da Braskem e 
da Aegea, empresa privada de 
saneamento básico que detém 
a concessão da Águas do Rio, 
para oficializar uma iniciativa 
inovadora que traz benefícios 
tanto para a indústria quanto 
para a população. O município 
será uma referência em susten-
tabilidade ambiental ao adotar 
um sistema de aproveitamento 
de água, garantindo que toda 
a operação da Braskem utili-
ze água reciclada, reduzindo o 
consumo direto do Rio Guan-
du e ampliando o saneamento 
para mais de 260 mil morado-
res da cidade.

Durante o encontro, foi 
apresentado o Projeto “Água 
de Reuso”. Representantes das 
empresas expuseram os objeti-
vos do programa às autoridades 
presentes. “Com a implantação 
haverá a otimização de planeja-
mento dos custos de utilização 
da água a longo prazo e assim te-
remos benefícios sociais, como 
o aumento da disponibilidade 
da água potável para a popula-
ção de Duque de Caxias; aper-
feiçoamento do ciclo virtuoso 

de gestão hídrica, contribuindo 
para a recuperação ambiental 
da Baia de Guanabara e a ante-
cipação de investimentos para 
coleta e tratamento de esgoto 
da região”, explicou Sergio Sac-
comandi, diretor das unidades 
industriais da Braskem no Rio 
de Janeiro.

Logo em seguida, o secretá-
rio de Estado do Meio Ambien-
te e Sustentabilidade do Rio de 
Janeiro, Bernardo Rossi, desta-
cou a experiência do prefeito 
de Duque de Caxias na área 
de sustentabilidade. “Quero 

enfatizar que ninguém alcança 
resultados sozinho. Proteger o 
meio ambiente exige a união do 
Poder Público, da população e 
da iniciativa privada. Estamos 
lançando hoje um projeto com 
investimento de mais de R$ 400 
milhões para cuidar da nossa 
segurança hídrica. Isso quer di-
zer que todos os produtos feitos 
nesta empresa serão feitos com 
água reutilizada beneficiando 
mais de 260 mil pessoas”.

O prefeito Netinho Reis re-
forçou a importância do proje-
to para o desenvolvimento sus-

tentável de Duque de Caxias. 
“Essa iniciativa representa um 
marco para a cidade, unindo 
progresso industrial e preserva-
ção ambiental. Além de garan-
tir o uso eficiente da água pela 
indústria, o projeto impulsiona 
melhorias no saneamento bá-
sico, levando mais qualidade 
de vida a milhares de duque-
-caxienses. Parcerias como essa 
demonstram que é possível 
crescer de forma sustentável, 
alinhando tecnologia e respon-
sabilidade social”, afirmou o 
Chefe do Executivo Municipal.
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Parceria com empresas privadas quer avançar na sustentabilidade ambiental

Incêndios florestais em 
APAs de Nova Iguaçu

A Guarda Municipal Am-
biental (GMA) de Nova Iguaçu 
foi acionada para combater dois 
incêndios florestais em Áreas de 
Proteção Ambiental (APAs) de 
Jaceruba e Gericinó-Mendanha 
(Serra de Madureira) nesta sema-
na. O calor extremo que atinge a 
cidade nesta semana contribuiu 
para o aumento dos focos de in-
cêndio em ambas as regiões. 

O trabalho teve início no 
final da tarde de segunda-feira 
(17), na APA de Jaceruba, quan-
do a temperatura na localidade 
ultrapassou os 43°C. Equipes da 
GMA, junto com a Rebio Tin-
guá/ICMBio, brigadistas vo-
luntários, atuaram no combate 
às chamas. Durante a operação, 
uma pessoa foi identificada por 
envolvimento no incêndio crimi-

noso. Ela foi autuada e responde-
rá a um processo administrativo.

No dia seguinte, com o ter-
mômetro registrando 42,6°C, a 
GMA foi novamente chamada 
para combater o incêndio na 
APA Gericinó-Mendanha, na 
Serra do Vulcão. A ação contou 
com o apoio dos Bombeiros 
Militares para evitar que o fogo 
atingisse áreas residenciais das 
regiões do Caonze e Cruzeiro. 
O combate durou cerca de dez 
horas e foi concluído por volta 
das 18h20, quando o incêndio 
foi controlado. Não foi possível 
identificar a causa do fogo nesta 
ocorrência. 

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
e a Guarda Municipal Ambiental 
seguem em alerta e mobilizadas 
para evitar novos incêndios. 

Itaguaí reinaugura escola e avança 
com obras em mais duas unidades

A Prefeitura de Itaguaí rei-
naugurou a Creche Municipal 
Vereador José Antônio Carras-
co, no bairro Estrela do Céu, na 
terça (18). A iniciativa faz parte 
de um conjunto de ações que 
tem como objetivo criar melho-
res condições de infraestrutura 
na rede pública municipal de 
ensino: mais conforto, segu-
rança e eficiência nas unidades 
escolares de Itaguaí.

A prefeitura empreendeu 
ampla reforma na creche. Hou-
ve troca de revestimentos cerâ-
micos das paredes danificadas, 
substituição de portas e vasos sa-
nitários, instalação de um novo 
sistema de exaustão na cozinha 
e renovação da cobertura geral 
da unidade, com exaustores no 
parquinho coberto. Além disso, 
a rampa de acesso recebeu ade-
quações, com instalação de piso 
tátil para garantir acessibilidade. 
A estrutura elétrica passou por 
melhorias com a instalação de 
ar-condicionado, enquanto as 
lajes das caixas d’água e calhas 
receberam impermeabilização.

Há outras obras em nas es-
colas municipalizadas de Santa 
Cândida e Chaperó.

Em Santa Cândida, a re-
forma inclui troca completa 
do telhado, com a substitui-
ção das estruturas de madeira 
comprometidas por infiltra-

ções e a adição de uma man-
ta subcobertura, que reduz a 
incidência térmica e evita da-
nos às salas de aula em caso de 
quebra das telhas cerâmicas. 
As salas vão ficar mais agra-
dáveis porque haverá rebaixa-
mento do forro e substituição 

por gesso acartonado, o que 
melhora o isolamento ter-
moacústico.

Na cozinha, há reforço da 
estrutura com a construção de 
uma laje onde antes havia ape-
nas telhado e forro de PVC. A 
infraestrutura elétrica passa por 
atualizações, com a troca da 
rede elétrica e da rede de com-
putadores. O aumento da carga 
elétrica aguarda instalação pela 
concessionária.

Na Escola Municipalizada 
Chaperó, a obra inclui troca de 
parte dos revestimentos cerâ-
micos das paredes, conserto das 
portas, substituição de vasos sa-
nitários e torneiras, além da re-
forma geral dos vestiários (com 
espaço adaptado para pessoas 
com deficiência).

O piso da quadra da escola 
vai receber reparos e pintura, 
substituição de parte da cober-
tura e novas traves, além de um 
depósito para guardar material. 
A acessibilidade também mere-
ceu atenção com a instalação de 
piso tátil e placas em braile.
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Creche Municipal José Antônio Carrasco após reformas

Os usuários e funcionários do 
Centro de Atenção Psicossocial 
(CAPS) Vonita movimentaram 
a Praça da Matriz, no Centro de 
São João de Meriti, com um blo-
co de Carnaval. O grupo também 
contou com a participação de 
usuários de outras unidades. Fan-
tasiados e ao som de marchinhas 
carnavalescas, o bloco Cuca Fres-
ca chamou a atenção de quem 
passava pela região, e alguns até 
se animaram a participar da festa.

Para a diretora do CAPS, 
Heidy Gonçalves, tirar os usuá-
rios do ambiente fechado tem 
um impacto significativo no 
tratamento deles: “Trazer os 
usuários para ocupar a rua, que 
é o local de pertencimento deles, 
influencia diretamente na evo-
lução clínica de cada um, além 

de promover a integração com a 
sociedade”, comentou a diretora.

A Subsecretaria de Atenção 
Básica esteve presente acompa-
nhando o trabalho da equipe. 
“O CAPS é um equipamento da 
Prefeitura de suma importância. 
Temos que cuidar de todos, e es-
tou adorando ver essa interação 
dos usuários com a população”, 
destacou o subsecretário Antô-
nio Moreira.

A superintendente do Progra-
ma de Saúde Mental do municí-
pio, Christiane Goulart, ressaltou 
a importância da ressocialização 
desses usuários na sociedade. 
“Nosso foco é inserir novamente 
esses usuários na sociedade, no 
mercado de trabalho e nos pro-
jetos culturais da nossa cidade”, 
afirmou Christiane.

Bloco Cuca Fresca do 
CAPS agita Meriti
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Duque de Caxias ganha 
mural artístico de 1.200 m²

Vigilância em Saúde de 
Belford Roxo realiza reunião

Reunião é fundamental

Poder de transformação da arte

Arte para valorizar o ser humano

Duque de Caxias recebeu 
o primeiro mural da artista 
Rafamon. Medindo 1.200 
m², a instalação artística 
faz parte do LAB Cidades 
Criativas, um programa 
que promove a regenera-
ção de espaços urbanos e 
ações de ocupação cultu-
ral em áreas públicas. 
“Estou extremamente 
honrada por fazer este tra-
balho aqui, pela primeira 

vez, pintando um mural 
na cidade de Duque de 
Caxias, e já percebendo a 
transformação do entor-
no. O colorido vai trans-
formando as pessoas que 
estão passando ao redor, 
os moradores, a sensação 
de pertencimento, tendo 
um olhar pela cultura e 
pela arte. No lugar que era 
cinza, agora temos o colo-
rido!”, disse a artista.

A Vigilância em Saúde de 
Belford Roxo promoveu 
mais uma reunião orga-
nizacional e estrutural en-
tre os setores de Vetores 
e Zoonoses. O encontro, 
que ocorre quinzenal-
mente, tem como objeti-
vo alinhar as ações e apri-
morar o planejamento 
das atividades voltadas ao 
controle de doenças e ao 
bem-estar da população.
Durante a reunião foram 
discutidos o fechamento 
semanal das ações e o tra-
balho focal desenvolvido 

pelas equipes, garantindo 
maior eficiência no com-
bate a vetores e na pro-
moção da saúde pública. 
A iniciativa reforça a im-
portância da integração 
entre os setores para um 
atendimento mais ágil e 
estratégico.
O coordenador municipal 
de Vigilância em Saúde, 
Marcelo Guimarães, des-
tacou a relevância desses 
encontros para o bom 
funcionamento das ativi-
dades com um planeja-
mento ‘bem alinhado’.

“Essas reuniões são fun-
damentais para organizar 
e estruturar nossas ações. 
Com um planejamento 
bem alinhado, consegui-
mos otimizar o trabalho 
das equipes e garantir 
um serviço mais eficiente 
para a população”, expli-
cou o coordenador mu-
nicipal de Vigilância em 

Saúde, Marcelo Guima-
rães.
O número de animais 
abandonados nas ruas 
vem crescendo, então é 
importante ter o setor de 
controle e prevenção ali-
nhado para evitar a proli-
feração de doenças para 
os bichos e para as pes-
soas.

Já a vice-prefeita revelou 
a sua impressão sobre a 
obra e deu um recado à 
população.
“É a expressão da arte, é a 
cultura viva na nossa cida-
de. Está ficando lindo. Vai 
acompanhando porque 
todo dia vai ter novidade 
neste paredão”, concluiu.
Tendo a rua como uma 

plataforma para expor seu 
trabalho, a muralista Rafa-
mon disse que a arte tem 
o poder de transformar a 
vida das pessoas. O pro-
grama é patrocinado pela 
Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criati-
va do Rio de Janeiro (SECE-
C-RJ), por meio da Lei Esta-
dual de Incentivo à Cultura.

O secretário de Cultura e 
Turismo, Aroldo Brito, e 
a vice-prefeita, Aline do 
Áureo, que estão acom-
panhando a instalação 
de perto, também desta-
caram a importância da 
obra para a cidade, que 
vem atraindo olhares de 
quem passa todos os dias 
por uma das avenidas 

mais importantes do mu-
nicípio.
“É a valorização do ser hu-
mano. As pessoas veem 
a cidade por outro pris-
ma, com olhar cultural, 
com olhar humano e com 
olhar artístico. Isso dá 
uma outra referência para 
a nossa cidade”, destacou 
Aroldo Brito.
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A artista Rafamon se disse honrada com a oportunidade

Foram discutidos o fechamento semanal das ações
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